

# ANALISIS NILAI-NILAI PERJUANGAN DALAM NOVEL *KONSPIRASI ALAM SEMESTA* KARYA FIERSA BESARI

Yesi Aldina Farilla<sup>1</sup>, Muhammad Thamimi<sup>2</sup>, Hariyadi<sup>3</sup>

<sup>1</sup>IKIP PGRI Pontianak: [yesialdinafarilla@gmail.com](mailto:yesialdinafarilla@gmail.com)

<sup>2</sup>IKIP PGRI Pontianak: [thamimibenzema09@gmail.com](mailto:thamimibenzema09@gmail.com)

<sup>3</sup>IKIP PGRI Pontianak: [hariyadiaf@gmail.com](mailto:hariyadiaf@gmail.com)

## ABSTRAK

Penelitian ini secara umum bertujuan untuk mengetahui nilai-nilai perjuangan yang terdapat dalam novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari dan implementasinya terhadap pembelajaran bahasa Indonesia di SMP Negeri 17 Pontianak. terhadap pembelajaran bahasa Indonesia di SMP Negeri 17 Pontianak. Adapun tujuan dalam penelitian ini yaitu (1) mendeskripsikan nilai rela berkorban dalam novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari, (2) mendeskripsikan nilai harga menghargai dalam novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari, (3) mendeskripsikan nilai kerja sama dalam novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari, (4) mendeskripsikan implementasi hasil penelitian sebagai bahan ajar siswa mata pelajaran bahasa Indonesia kelas VIII di SMP 17 pontianak. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif, bentuk penelitian kualitatif dan pendekatan sosiologi sastra. Teknik pengumpulan data studi dokumenter, wawancara, observasi dan simak catat. Alat pengumpul data peneliti sebagai instrument kunci. Sumber data dalam penelitian ini adalah novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari dan nilai perjuangan yang dikutip dari novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari. Teknik analisis data menggunakan pengumpulan data yang sudah dikaji didalam novel. Hasil yang diperoleh dalam penelitian adalah nilai-nilai perjuangan dalam novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari yang akan diimplementasikan terhadap pembelajaran bahasa Indonesia di SMP Negeri 17 Pontianak.

**Kata Kunci:** Nilai-Nilai Perjuangan, Novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari

## RINGKASAN SKRIPSI

Skripsi ini berjudul “ Analisis Nilai-Nilai Perjuangan dalam Novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari dan Implementasinya Terhadap Pembelajaran Bahasa Indonesia Di SMP Negeri 17 Pontianak. Fokus masalah dalam penelitian ini adalah “ nilai perjuangan apa saja yang terdapat dalam Novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari?”. Adapun sub fokus masalah yang dibahas dalam penelitian adalah : 1 Bagaimankah nilai rela berkorban dalam *novel konspirasi alam semesta* karya fiersa besari?. 2 bagaimankah nilai harga menghargai dalam novel konspirasi alam semesta karya fiersa besari ?. 3. Bagaimankah nilai kerja sama dalam novel *konspirasi alam semesta* karya fiersa besri?“. 4. Bagaimankah Implementasi nilai perjuangan pada novel *konspirasi alam semesta* karya fiersa besari pada mata pelajaran Bahasa Indonesia siwa kelas VIII di SMP Negeri 17 Pontianak. Adapun tujuan mengetahui nilai-nilai perjuangan adalah : 1. Mendeskripsikan nilai rela bverkorban dalam novel *konspirasi alam semesta* karya fiersa besari. 2. Mendeskripsikan nilai harga menghargai dalam novel *konspirasi alam semesta* karya fiersa besari. 3. Mendeskripsikan nilai kerja sama dalam novel *konspirasi alam semesta* karya fiersa besari. 4. Mendeskripsikan implementasi hasil penelitian sebagai bahan ajar siswa mata pelajaran bahasa Indonesia kelas VIII di SMP Negeri 17 Pontianak

Metode yang digunakan adalah metode deskriptif dengan bentuk penelitian kualitatif. Adapun sumber data dalam penelitian adalah Novel *Konspirasi Alam Semesta* Karya Fiersa Besari. Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan sosiologi sastra yang berfokus pada sosiologi sastra. sementara itu teknik yang digunakan dalam pengumpulan data adalah studi dokumenter serta instrument dalam penelitian ini adalah peneliti sendiri.

Berdasarkan hasil analisis data dalam penelitian ini, maka dapat disimpulkan bahwa analisis nilai-nilai perjuangan dalam novel *konspirasi alam semesta* karya fiersa besari dan implementasinya terhadap pembelajaran bahasa Indonesia di SMP Negeri 17 Pontianak. Menghasilkan temuan daya berupa nilai-nilai perjuangan yang ditemukan meliputi nilai rela berkorban, nilai harga menghargai dan nilai kerja sama . nilai rela berkorban yang ditemukan berupa sikap sikap menolong tanpa pamrih dan menunjukkan rasa peduli, kedua sikap tersebutdapat memperlibatkan tentang nilai rela berkorban dari sebuah perjuangan. Temuan data mengenai nilai harga menghargai meliputi sikap menghargai diri sendiri dan menghargai orang lain seperti keingiinan untuk dihargai, kedua sikap tersebut dapat mewujudkan nilai harga menghargai dalam sebuah perjuangan. Adapun nilai kerja sama yang ditemukan berupa sikap suka berkolaborasi dengan teman dan mengerti perasaan orang lain, kedua sikap tersebut dapat mewujudkan nilai kerja sama dalam sebuah perjuangan.

Berdasarkan penelitian, disarankan kepada pembaca untuk dapat memanfaatkan penelitian ini sebagai wadah memperdalam kemampuan memahami dan memperdalam pengajaran nilai perjuangan . nilai-nilai perjuangan dalam novel tersebut dapat memberikan pelajaran dan membentuk karakter siswa seperti peduli sosial, lingkungan dan memiliki rasa tanggung jawab. Serta dapat diharapkan pula menjadi contoh yang kemudian diterapkan dalam kehidupan sehari-hari.